

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La dimisión de nuestro Ayuntamiento

Esta mañana a las once se ha reunido el Pleno de la Corporación Municipal bajo la presidencia del Alcalde dimisionario Excmo. señor don Alfonso Torres, el cual dió cuenta de los telegramas cursados entre él y el Gobernador y el Ministro de Gobernación. El Alcalde señor Torres, solicitó de la Corporación Municipal cinco días de licencia que le fueron concedidos. Igualmente hizo el teniente de Alcalde don Bartolomé Ferro y también la corporación le concedió licencia. Después usaron de la palabra los señores Oliver, Berizo y Guardiola, levantándose la sesión.

A las doce se ha reunido el Comité Ejecutivo local de la Unión Patriótica con asistencia del Comité Provincial, el cual en vista de las dificultades surgidas ha dado satisfactorias soluciones para llegar a resolver el conflicto. La sesión fué secreta y por tanto se desconocen los asuntos que en ella se trataron, pero esperamos se resuelva todo en bien de Cartagena.

Visado por la censura gubernativa

El Gobernador Militar de Alicante

Esta tarde a primera hora ha llegado a esta ciudad procedente de Alicante el Gobernador Militar de Alicante Excmo. señor don Manuel Montoro y Navarro, acompañado de tres ayudantes. La llegada de este general tiene por objeto realizar una visita de inspección.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado a ésta, procedente de Vilanova de Meyá (Lérida), nuestro paisano don Antonio Granados, acompañado de su esposa e hijo.

—Ha regresado a Barcelona el Rdo. P. Dario Hernández, de la Compañía de Jesús.

—A Valencia a donde han sido destinados han marchado el coronel de Artillería don Jaime Plá, su distinguida esposa doña Amparo Torres y su encantadora sobrina Carmencita Rivas.

Su marcha en Cartagena ha sido muy sentida, pues se captaron en ella muchísimas simpatías. A la estación han acudido muchas de sus amistades que les han testimoniado una vez más su sentimiento por su marcha.

NOTAS VARIAS

Hoy celebran su fiesta onomástica, entre otras, doña Milagros Bohigas Viuda de Pascual de Riquelme y doña Milagros Martínez de Rodríguez.

—Por la señora doña Mercedes Martínez, viuda de don Vicente Sánchez y para su hijo don Manuel, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Marina Pagés Madrona. La boda se verificará muy en breve.

ENFERMOS

Continúa gravemente enferma doña Dolores Dorda, viuda de Carlos Roca.

—Se encuentra enferma la Excmo. señora doña Caridad Minguez, esposa del Alcalde de Cartagena Excmo. señor don Alfonso Torres.

—Está restablecida de su enfermedad doña Carmen Mellado, viuda de Alfonso Güell.

El Novenario al Santísimo

Terminó ayer con manifiesto fervor eucarístico el solemne novenario que la Ilustre Asociación del Santísimo ha dedicado en la parroquia de Santa María de Gracia en honor de Jesús Sacramentado.

Gran número de personas de todas las clases sociales recibieron por la mañana la Sagrada Comunión, celebrándose después la misa solemne en la que predicó el Rdo. P. Dario Hernández. S. J. un hermosísimo sermón.

En la función de la tarde la concurrencia fué numerosísima y el P. Dario cerró con broche de oro su provechosa predicación, exponiendo con gran elocuencia y sublime concepción teológica la estrecha relación y el bello simbolismo que existe entre la Virgen María y el Augusto Sacramento.

La procesión eucarística con que terminaron estos cultos fué lucidísima y en ella formaron numerosos caballeros.

La Asociación del Santísimo puede estar de enhorabuena por la solemnidad y esplendor que han tenido los actos del presente novenario.

Asociación de Cultura Musical

Carlos Sedano

Es ya un hecho que este eminente violinista, de cuyos éxitos clamorosos en Madrid ha venido ocupándose la Prensa estos días, actúe en ésta el día 26 en el Concierto correspondiente al presente mes.

La noticia ha producido gran entusiasmo entre los aficionados cartageneros.

Los argentinos a Cartagena

Llegada del Vice-cónsul

En el rápido del sábado llegó a esta ciudad el Vice-cónsul de la República Argentina, en Alicante con jurisdicción en Cartagena, don F. Lorenzo Barrera Stangel cual en atento B.L. M. nos comunica que el crucero «Buenos Aires», sale hoy de Cádiz para Cartagena. Llegará el miércoles.

Diferentes agasajos

Son muchos los que Cartagena se propone realizar en honor de nuestros hermanos de raza y hasta ahora sabemos que se harán los siguientes:

El miércoles a las 5:30 de la tarde un té de honor en Capitanía General.

El jueves a las 9 de la mañana los marinos argentinos visitarán la Constructora Naval, asistirán a las pruebas del destroyer «Churruca», después al banquete con que les obsequia la Constructora y visitarán la Factoría Naval.

Este día gran función de gala en el Teatro Circo a las 9 y 1/2 de la noche, en la que tomarán parte los distinguidos elementos del cuadro artístico de la Cofradía Californiana, llevando a la escena obras de su repertorio.

Será este acto seguramente de extraordinaria brillantez, donde se rendirá el homenaje de simpatía y cariño a los argentinos y en que, como ya decimos antes, tomarán parte distinguidos elementos de la ciudad.

El viernes a las 9 de la noche banquete que les ofrece nuestro Excmo. Ayuntamiento, seguido de un baile de honor en el Teatro Principal.

El sábado a las 10 de la noche gran función verbena en la calle Real, amenizada por las bandas militares.

Además hay en proyecto otros actos, como un almuerzo ofrecido por el Cuerpo Consular; la visita a los submarinos y presencia de las manobras de estos; una excursión a Elche y Torreveja, etc.

El recibimiento

El recibimiento que se les tributará a los tripulantes del «Buenos Aires» promete ser grandioso y en cuanto se conozca la hora fija de la llegada, el Ayuntamiento lo avisará al pueblo para que concurra a los muelles.

Información de Marina

Se dispone que al terminar la licencia que por enfermo está disfrutando el Escribiente de nueva organización del Cuerpo de Auxiliares de Oficinas de Marina D. Francisco García Balanza, desembarque del acorazado «Alfonso XIII» y pase a continuar sus servicios al Ministerio.

—Se concede el retiro al practicante mayor don Bartolomé Morales de Haro, y se dispone su baja en la Armada.

—Embarca en el guardacostas «Defin» el segundo practicante don José López Cánovas.

—Se concede abono del 30 por 100 de sueldo al revisador que fué de la Maestranza de este Arsenal Antonio Lozoya Martínez.

—Se concede 20 por 100 del sueldo a segundo maquinista don Ramón Martínez García y a los operarios de máquinas permanentes Mariano Jiménez Fulgencio Ros, Francisco García, Justo Sevilla y José Martínez.

—Se desestima instancia de don Luis Gal tutor de don José Aznar huérfano del Maestro mayor del ramo de Artillería don Antonio Aznar.

TEJIDOS "El Ferrocarril"

Precio fijo

Precio fijo

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

Grandes vestidos en novedades para la temporada. Mantas lana para cama a precios de fábrica. Lanería para Señora, extensas colecciones y gran fantasía desde 7 pesetas corte vestido, hasta lo más selecto. Mantas para viaje, echarpes seda y lana; Gamuzas para Abrigos y trajes de Señora.

«SECCION SASTRERIA»

Ricas colecciones en pañería para trajes y Abrigos en gran confección. (Lana «Patria» desde 40 pesetas. Lutos en 24 horas

Controvercia de la tarde

(Por Telégrafo)

Comunican de El Cairo que ayer mañana fué hospitalizado en Anman el capitán Estévez, que se encontraba muy débil.

A la una de la tarde quedó también hospitalizado en la misma población el mecánico Calvo. Ambos van reponiéndose poco a poco de las fatigas que sufrieron en su estancia en el desierto de Siria.

Son atendidos esmeradamente por el personal facultativo y de la aviación inglesa.

El aviador que salvó al capitán Estévez es el teniente Coghill.

La causa que obligó a Estévez a aterrizar fué la rotura de una tubería que conduce la gasolina a los depósitos del calburador.

—Los aviadores Gallarza y Loriga que salieron en las primeras horas de la mañana de Agra, llegaron ayer a las doce y media a Calcuta sin novedad.

La tarde la dedicaron a la limpieza de los aparatos para reanudar el vuelo al amanecer de hoy hacia Rangún, la capital de Birmania, situada en las bocas del río Irawadi.

En Calcuta han sido agasajados.

—Se ha entregado una nota oficiosa en la que explica y justifica el Gobierno su resolución de que los tripulantes del «Plus Ultra» regresaran embarcados.

En ella se dice que la primera ruta Palos-Buenos Aires fué estudiada y calculada técnicamente con todo detalle y fueron previstas la provisión y protección del vuelo.

La de regreso no fué objeto de igual estudio por ser distintas las corrientes de los vientos y el tiempo.

En cuanto al retorno por los mares del Pacífico, Antillas y Atlántico, requería un estudio especial y una preparación intensísima.

Respecto a no haberse concedido a Ruiz de Alda la medalla «Plus-Ultra», el Gobierno entiende que esa condecoración sólo se entrega al jefe de la expedición, el responsable de ella, aún reconociendo los méritos de sus auxiliares.

—En otra nota el Gobierno dice que en vista de que en algunos

circulos han hecho una interpretación abusiva de la autorización que se habia dado para juegos licitos, el Ministro de Gobernación ha encargado a las autoridades que persigan la mixtificación.

—En el campamento de los Exploradores de Monte Pardo se celebró ayer mañana una simpática fiesta a la que asistieron Estella, Callejo, Suarez Somonte, García Molinas, el Alcalde y otras personalidades.

Estella izó personalmente la bandera en el campamento

Después de la misa de campaña se distribuyeron premios y recompensas y los nuevos Exploradores prestaron la promesa a la bandera.

Después de practicados otros ejercicios, se retiraron Estella y Callejo, ofreciendo un resuelto apoyo a la Institución.

T. S. H.

Radio-Cartagena

Programa para el martes 20: Concierto por el cuarteto de la estación:

Rumor de besos (simmys), Ferriz; Cádiz (fantasia) Chueca; The Drumk (fox-trot) Poli; Porqué amarte (vals) Poli; Oheugrin (fantasia) Wagner; El Niño de la Palma (pasodoble).

Programa para el día 19:

Concierto por el cuarteto de la estación. Nené (tango), Alegre; La Gran Via (selección) Chueca; Minuetto, Boecherini; Ya l'ha dao (schoti, Alonso); Marta (fantasia), Flotove; Simmys Blues, Strankys.

Información de Guerra

Se concede al teniente de Regulares de Tetuán don José Guitart de Vitoria la Medalla de Sufrimientos por la Patria con la pensión de 930 pesetas e indemnización de 200ptas.

Espectáculos

Teatro Circo. — Compañía cómica-dramática Bové-Torner. Esta noche a las 10: «Volver a vivir», en 3 actos. Hoy despedida de la Compañía.

ERRATA

En el artículo «Avante» que publicamos el sábado, al principio del último párrafo decir: «Esta Asociación que pierde...»; debiendo decir: «Esta Asociación que preside...», lo cual suponemos subsanarian nuestros lectores.